

# EL CONSTITUCIONAL.

LIBERTAD Y ORDEN.

MORALIDAD Y JUSTICIA.

CONDICIONES DE LA PUBLICACION. Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de 6 rs. vn. cada mes adelantados en toda la isla y 24 trimestre fuera de ella. Los anuncios á precios múltiples. Un número suelto medio real.

SANTO DEL DIA DE HOY.

S. Francisco de Asis, fundador.

PUNTOS DE SUSCRICION. En Mahon en la Redaccion y Administracion, calle del Bastion número 39. En Ciudadela D. Antonio Calamanda; y en Alayor D. Jaime Bofill. Los anuncios se admiten hasta las 12 de la mañana.

CORREO DEL MÁRTES.

## Noticias Generales.

MADRID 30 SETIEMBRE.

Por la vía inglesa se ha recibido un correo de Nueva-York que alcanza al 16 del corriente. Las últimas noticias del Pacífico son del 12 de agosto.

De Valparaiso dicen á la indicada fecha que la Cámara de diputados y la de senadores aprobaron el proyecto que fija el período presidencial en cinco años sin reelección inmediata.

El consejo de Estado aprobó el mensaje en que el ejecutivo acompaña el pacto de tregua indefinida celebrado en Washington por los representantes de las repúblicas aliadas del Pacífico y el de España.

Trabájase activamente en el establecimiento la línea telegráfica que ha de unir á Chile con Buenos-Aires, y créese que en lo que resta de año quedará completamente terminada.

Leemos en el «Diario» de Villanueva y Geltrú:

«Desde ayer mañana han quedado suspendidos los trabajos en todas las fábricas de hilados y tejidos de nuestra poblacion, pues á la huelga acordada por los trabajadores de dos de ellas hace ya algunas semanas, segun saben nuestros lectores, se ha agregado el cierre de las demás acordado por sus dueños.

Deseamos que un pronto arreglo entre fabricantes y operarios ponga fin á disidencias á unos y á otros perjudiciales.»

Segun una correspondencia de Roma que publica el «Siécto,» una Sra. Politti ha sido acusada de haber robado unos diamantes á Mad. Dréolle. Esta Sra. Politti se hace pasar como protegida del virey de Egipto, y segun aparece en autos ha tenido un pleito con doña Isabel de Borbon, á quien reclama 25.000 francos por servicios prestados á la causa alfonsina.

Parece que ántes de robar á Mad. Dréolle los diamantes verdaderos quiso venderla otros falsos. La Sra. Politti, que habia empeñado en el Monte de Piedad los diamantes de cuyo robo se la acusa, niega el hecho ante el tribunal diciendo que ella antigua amiga de Abbas-Pachá y antigua confidenta de la ex-reina doña Isabel de Borbon, no podia caer de diamantes.

La correspondencia añade que el tribunal fallaría dentro de pocos días.

Ha sido publicado el presupuesto definitivo de Italia para 1871. Los gastos se elevan á 1.558 millones de liras. Los ingresos calculados á 1.397 millones, déficit 161 millones de liras ó 911 millones de reales.

El rey ha dispuesto que el día de su entrada en Madrid no formen las tropas de la guarnicion. Por

lo tanto sólo en la estacion habrá un batallon de cazadores con bandera y música. Todavía no se ha fijado la hora de llegada del rey.

Parece que en la reunion alfonsina celebrada en París se acordó entre otras cosas adoptar como base para la organizacion política de los españoles la Constitucion de 1837.

Han solicitado la vuelta al servicio los dos hijos del brigadier Sr. Diaz de Ceballos, que, si no recordamos mal, formaban en las filas como tenientes de infanteria.

El presupuesto de ingresos presentado anteayer al Consejo de Ministros por el Sr. Ruiz Gomez, fué aprobado por sus compañeros de gabinete, sin que se introdujera en él modificacion de ninguna especie.

El rey llegó ayer mañana á la una á Tudela. A la entrada de la poblacion se habia levantado un bonito arco, por el cual S.M. pasó á recorrer la ciudad, revistando despues los batallones de Alcolea, las Navas y el de voluntarios de la libertad. Un gentio inmenso, la poblacion en masa seguia á S. M. en su tránsito con indecibles demostraciones de entusiasmos.

En Córtes el rey recibió á las autoridades y revistó á los voluntarios de la libertad.

En la estacion de Lucena el rey tuvo ayer una ovacion entusiasta. Toda la poblacion habia salido con su Ayuntamiento, y los particulares ofrecian á S. M. lindos canastillos de frutas, palomas y flores.

El director de un periódico que tiene gran publicidad parece que ha sido autorizado por el duque de Montpensier para desmentir de una manera terminante cuantas noticias publique la prensa acerca la fusion borbónica en cuanto se refiere á D. Antonio de Orleans y su familia.

Anoche se recibió el siguiente despacho telegráfico:

«Logroño 29.—Su majestad el rey acaba de llegar sin novedad hospedandoss en casa del duque de la Victoria. En la estacion han recibido al augusto viajero el citado duque, los capitanes generales y comisiones militares de este distrito y del de las Provincias Vascongadas; comision de la Audiencia del territorio; gobernadores civiles y militares de Búrgos, Guipúzcoa, Vizcaya y Pamplona; comisiones de las diputaciones de las mismas provincias y de los Ayuntamientos, y voluntarios de Búrgos, de Zaragoza y de todos los pueblos de la Rioja alta. Todas las corporaciones y funcionarios públicos de esta capital y un numeroso gentio lo han victoreado á su llegada y en toda la carrera, con entusiasmo

imposible de describir.»

Al bajar del tren en Logroño el rey abrazó al general Espartero, el cual dirigió á S. M. un conmovedor discurso que el público escuchó con religioso silencio.

El duque de la Victoria manifestó la inmensa satisfaccion que experimentaba al saludar el rey, en cuya defensa, asi como la de su dinastía y Constitucion que la nacion se ha dado, está dispuesto á sacar la espada y colocarse al frente de la milicia nacional y del ejército, para combatir á los enemigos de estas instituciones.

El duque terminó su discurso con un viva el rey y otro á la reina, que fueron contestados unánimemente por el inmenso gentio que llenaba la estacion.

Esta noche á las nueve saldrá de Logroño S. M., haciendo el viaje directamente para Madrid. En Calatayud tomará un ligero desayuno, almorzando despues en el tren.

En Sigüenza, adonde llegará probablemente á las doce, le esperan los diputados y senadores de la provincia de Guadalajara.

Gran reserva parece que han convenido en guardar las personas que han asistido á la reunion de París, acerca de algunas cuestiones esenciales no expresadas en las correspondencias y noticias publicadas por la mayoría de la prensa de Madrid. Pero á pesar de la vaguedad con que sobre determinados puntos se explican de los asistentes al citado consejo, pueden deducirse dos consecuencias interesantes: la primera que la reunion, al no ofrecer ningun resultado practico inmediato, ha tenido aún ménos importancia de la que sus mismos patrocinadores le atribuian, y la segunda que la fusion, no solo se ha realizado, sino que tal vez esté ahora mas que nunca lejana la posibilidad de que se verifique.

Contestando ayer el Sr. Topete á las preguntas, desinteresadas unas, insidiosas las más, que le dirigieron muchas personas que, sabedoras de su regreso fueron á saludarle, dió esplicaciones tan explicas y cotegorias como debian esperar los que conocen las condiciones de caracter del ilustre marino.

El Sr. Topete negó que hubiese visitado en París á doña Isabel de Borbon, como en Madrid se habia asegurado. Dijo tambien que habia aceptado en Randeau un almuerzo que le fué ofrecido por los principes de la familia de Orleans, á quienes profesa particular afecto; pero que al hacerlo ninguno de ellos ignoraba que desde hace tiempo se considera desligado de ciertos compromisos, como terminantemente ha declarado, y está resuelto á prestar moral y materialmente su apoyo, por cuantos

medios estén á su alcance, á la Constitucion que ha votado y al monarca á quien ha jurado adhesion y fidelidad.

No será difícil que algun periódico importante que represente en la prensa á la fraccion política á que pertenece el Sr. Topete, dé hoy con extension las declaraciones cuya síntesis dejamos expresada.

Florenca 27.—Se ha mandado imponer una cuarentena á las procedencias de Smirna.

El príncipe Humberto ha llegado hoy á Génova.—*Fabra.*

Lausanne 27.—En el congreso de la paz, algunos oradores hicieron la apología de la «Comune,» resultando un gran tumulto.

Apróbase una proposicion vituperando indistintamente todos los excesos cometidos en París.—*Fabra.*

París 28.—El periódico «Le Temps» analiza la circular del conde de Beust relativa á las entrevistas de Salzburgo y de Gastein.

Este despacho dice que no ha sido firmado tratado ó convenio alguno.

Añade que la experiencia de estos últimos años demuestra cuán impotentes son estas murallas de papel para defender la paz y la seguridad de las naciones.

Declara que la conferencia de los dos cancilleres ha realizado una reconciliacion sincera entre Berlin y Viena. El emperador de Austria tiene ahora la conviccion de que Prusia, tanto como Austria, siente la necesidad de la paz general, y á consecuencia de esto tomóse la resolución de llegar ántes de todo á un acuerdo entre Alemania y Austria acerca de las cuestiones que puedan sobrevenir.

El conde de Beust se declara amigo sincero de Francia, y con este título espresa la esperanza de que los patriotas franceses renunciarán á las ideas de trastornos.

El despacho deja entrever que se han tomado resoluciones contra los manejos anarquistas.

En la Bolsa se han cotizado: 3 por 100 francés, á 56,35; el 3 por 100 español á 33 1/4.—*Fabra.*

Amberes 27.—En la Bolsa se han cotizado: el 3 por 100 español, á 32 3/4.—*Fabra.*

Amsterdam 27.—En la Bolsa se ha cotizado: el 3 por 100 español, á 33.—*Fabra.*

Londres 28.—En la Bolsa se han cotizado: el 3 por 100 español á 33 1/4; el 3 por 100 portugués, 36 1/4.—*Fabra.*

Florenca 28.—El rey Víctor Manuel sale hoy con direccion á Venecia.—*Fabra.*

Londres 28.—El Banco de Inglaterra ha subido el descuento á 4.

La disminucion de la caja asciende á dos millones y medio.

Hoy se han cotizado en la Bolsa.

Consolidados ingleses á 92 5/8; 3 por 100 francés á 55 1/2; 3 por 100 español á 33 5/8. El premio del empréstito español es de 2 3/8 á 5/8.—*Fabra.*

París 28.—El Sr. Arnim, plenipotenciario prusiano, no ha vuelto á Versalles desde el lunes; pero continúan las negociaciones con el Sr. Remusat.

No es dudoso un próximo acuerdo. Asegúrase que el empréstito de la ciudad de París se ha cubierto diez veces.

El sindicato de los agentes de cambios se ha suscrito por 1.000 millones de francos.—*Fabra.*

Amsterdam 28.—Hoy se ha cotizado el 3 por 100 español á 33.00.—*Fabra.*

Amberes 28.—El 3 por 100 español se ha hecho hoy á 32,55.—*Fabra.*

París 29.—El Sr. Thiers no asistió la reunion á

de la comision permanente de la Asamblea.

El señor Lambersch declaró en ella que faltaban algunas formalidades para firmar el tratado.

Declaró que no era fundado el rumor de una conspiracion bonapartista.—*Fabra.*

Zaragoza 29.—El ministro de la Guerra al presidente del Consejo.

A las diez de la mañana de hoy ha salido de esta capital para Logroño S. M. el rey, siendo despedido por las autoridades civiles y militares en medio de las más entusiastas aclamaciones.

Por la Agencia general de Preces á Roma se advierte al público, en la «Gaceta» de ayer, que constituida esta en virtud de las leyes del reino, sigue en el ejercicio de sus funciones oficiales, sin que hasta ahora se haya dispuesto nada en contrario por el Gobierno de S. M., y que por consiguiente, las Agencias de Preces á Roma que con el carácter de particulares se han anunciado en algun periódico, son una marcada usurpacion de las atribuciones que competen al encargado de dicha Agencia general.

#### PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES

Lisboa 23.—Confirmase que en la India portuguesa se insurreccionó la guarnicion.

Mañana sale una corbeta de guerra con rumbo á Macao.

En breve saldrá un trasporte con tropas.

El gobierno está resuelto á tomar enérgicas medidas.

Munich 29.—El comité de los anti-infalibilistas, que se titulan Católicos viejos, ha resuelto celebrar oficios religiosos todos los domingos. Al efecto ha acordado pedir locales á propósito al gobierno y á las autoridades comunales.

Atenas 29.—Ha llegado la gran duquesa Dagmar de Rusia.

Vallecas 30.

S. M. el rey llegó ayer tarde á Logroño. El general Espartero le guardaba en la estacion de la via férrea, y al presentarse al monarca le ofreció su apoyo si algun dia fuera necesario su dinastía.

El gobierno portugués hace grandes aprestos para sofocar la insurreccion de Macao, habiendo salido ya un buque con tropas para aquel punto.

Mañana á la una y media de la tarde llegará el rey á Madrid.

Se han recibido nuevas noticias de la India portuguesa. Los insurrectos se fortifican en Macao para resistir á las fuerzas que en contra suya envía el gobierno.

El infante D. Augusto ha salido hoy del puerto de Lisboa á bordo de la corbeta Estefania, con las tropas que marchan á la India.

Confirmase que la reunion de los diputados de la mayoría se celebrará mañana.

Mañana tambien es esperado en Madrid el Sr. Sagasta, habiéndose decidido por muchos progresistas el salir á recibirlo.

Siguese hablando del Sr. Figuerola para completar el gabinete, del que formará parte como ministro de Estado.

Asegúrase que está en alza la candidatura del señor Rivero para presidente del Congreso.

Los diputados sagastinos esperan la llegada del Sr. Sagasta para consultarle la actitud definitiva que deben adoptar en la cuestion de presidencia.

Los diputados carlistas han recibido orden terminante de hallarse en Madrid el lunes, para tomar parte en la votacion de presidente.

Madrid 30.

Continúan las hostilidades en Argelia. Los insurrectos son rechazados.

Ayer tarde llegó S. M. el rey á Logroño, el Duque de la Victoria salió á recibirle á la estacion.

A la llegada de S. M. el general Espartero pronunció un discurso dirigiéndose al ejército y Milicia Nacional, exhortándolas á defender la dinastía de la casa de Saboya.

Vallecas 2 octubre.

A la reunion de la mayoría asistieron 120 diputados. El señor Zorrilla declara que el Sr. Rivero es el candidato del gobierno para la presidencia del Consejo.

El señor Sagasta se opone, proponiendo se retire la candidatura del Sr. Rivero, y él retirará la suya, presentándose un tercer candidato.

El señor Rivero dice que nada tiene que renunciar: el Sr. Martos le apoya. Combatele el Sr. Candau.

El Sr. Pasaron propone someter la cuestion á una votacion secreta despues de una larga discusion.

A las dos de la mañana se suspende la sesion sin tomar acuerdo.

Madrid 2 octubre.

Los republicanos seguirán mostrando benevolencia al gobierno

El Sr. Sagasta se opone á las divisiones entre los progresistas.

Bolsa: 30'05.

Madrid 1.º octubre.

Ministro Gobernacion Gobernadores.

—S. M. el rey ha entrado en esta Corte á la una de regreso de su viaje. En la estacion esperaban S. M. la Reyna, el Gobierno, las autoridades, Corporaciones, muchos diputados y un pueblo numeroso. S. M. ha sido acogido con cariño y entusiasmo por el inmenso pueblo que ocupaba la carrera habiendo sido vitoreado en todas partes. En todas las poblaciones que atraviesa la línea férrea de Logroño á esta Capital S. M. ha sido acogido con el mayor entusiasmo y en Sigüenza fué recibido en la Catedral por el Obispo con todo el Cabildo.

MAHON.

3 Octubre de 1871.

**Atentamente invitados por nuestra autoridad popular y por los dignos profesores del Instituto libre de segunda enseñanza de esta Ciudad,** asistimos gustosos al acto de la solemne apertura del curso académico de 1871 á 1872 que tuvo lugar ayer á las doce de la mañana, bajo la presidencia del dignísimo Sr. Subgobernador de esta Isla D. Miguel Socas y Caymari.

Ante un escojido público, pero que es muy sensible fuera tan reducido, inauguró el acto el señor Director D. Miguel Roura, dando lectura á una bien escrita memoria, sencilla en la forma, pero rica en ideas y levantados sentimientos.

De los datos que en dicho documento resaltan se desprende claramente que los resultados obtenidos durante el curso finido, no pueden ser mas satisfactorios, y hacen abrigar fundadamente la alhagueña esperanza, que la juventud mahonesa saliendo del letargo en que yace, venga muy en breve sin distincion de clases, á recojer en este establecimiento el raudal de conocimientos que encierra la segunda enseñanza que como muy acertadamente dijo el Sr. Roura, colocan al hombre en situacion

de dirigirse por sí mismo y ser útil á la sociedad. Pero para esto opinamos con dicho señor, que es necesario se dedique las autoridades en primer lugar, la mas preferente atención hácia el adelanto del establecimiento, dotándolo del material indispensable para el buen resultado de los estudios, de que hoy desgraciadamente carece; evitando se prolongue por mas tiempo la situación lamentable en que se encuentran algunas clases especialmente la de química en la cual ni un solo tarro, ni el menor aparato existe para poder hacer la mas indispensable cuanto necesaria demostración experimental.

No menos necesaria es la cooperación de los particulares amantes de la ilustración y del país, á fin de impulsarle por la senda del estudio y coadyuvar ó hacer asequible la segunda enseñanza aun á las clases mas pobres de la Sociedad.

Los brillantes ejercicios que han tenido lugar este año, pueden enorgullecer con justicia á los celosos profesores, y son sin disputa la mejor recompensa á que podían aspirar. A estos corresponde perseverar en su noble propósito: á las corporaciones populares de que depende el establecimiento, el facilitarle los medios de cumplir su elevada misión.

Terminada la lectura que le valió al Sr. Roura las mas sinceras cuanto merecidas felicitaciones, el Sr. Subgobernador en nombre de la Exma. Diputación provincial y del muy Ilustre Ayuntamiento, declaró abierto el curso de 1871 á 72, dando por terminado el acto.

**En su número de hoy nos dice nuestro** colega de los *intereses generales* que los ingleses en su dominación respetaron el Cementerio católico; y que la masonería es una secta religiosa.

Como no somos canonistas solo se nos ocurre decir para deshacer lo dicho que si es tan cierto que la sociedad masónica es una secta religiosa, como el hecho que se cita de que los ingleses respetaron en su dominación el Cementerio católico, á nadie cabrá duda alguna de que los masones distan mucho de ser lo que pretende el escrito á que nos referimos, puesto que los ingleses mal podían profanar un Cementerio que en el tiempo de su ocupación no existía.

¡Vaya con la argumentación de Sor Crónica!

**En el sorteo de la lotería nacional del 25** de Setiembre último han caído en esta ciudad dos premios de 300 pesetas cada uno á los números 6453 y 7554. El viernes próximo debe cerrarse el despacho de billetes del sorteo extraordinario de grandes premios que se ha de celebrar el 7 del mes que rige.

## COMUNICADOS.

Uno de nuestros apreciables suscritores nos remite para su inserción el siguiente escrito:

Sr. Director de EL CONSTITUCIONAL.

Estimado amigo y Sr. mio: Si no teme V. las iras de «La Crónica» le ruego se sirva admitir en las columnas de su ilustrado diario las siguientes líneas por cuyo favor le quedará agradecido su afectísimo amigo y S. S. Q. B. S. M.

*Un Suscriptor.*

Dirigiéndose á «El Constitucional» en su número del domingo de 1.º de Octubre, «La Crónica de Menorca» dice que no disponiendo en la actualidad de tiempo para dar forma de artículo á las muchas palabras que tiene que decir, se limita (por hoy) á extractar los párrafos (que copia) de los números 54 y 55 del periódico «La Verdad» que vió la luz pú-

blica en esta ciudad y fueron tomados de la obra que con el título de «La Francmasonería y la Iglesia Católica» ha publicado el canónigo Labis.

Hable ó escriba «La Crónica» diciendo las muchas palabras que tiene que decir, que no escribirá para ciegos ni hablará con sordos, sino con personas tan verídicas al menos como los escritores que cita, y en quienes no creemos que se halle únicamente vinculado este precioso tesoro del mútuo consorcio humano.

Los que han recorrido el mundo en todas sus latitudes y asistido á reuniones francmasónicas, saben muy bien los muchos errores ó inexactitudes que encierran los párrafos copiados, y saben que la francmasonería es en todas partes un retrato vivo de las Obras de Misericordia, procurando aliviar las miserias de la vida con la práctica constante y desinteresada de las siete corporales, y atendiendo á robustecer con las otras, siete espirituales la flaqueza del espíritu y entendimiento humano sujeto á mil errores, y á ser arrastrado por una viciosa voluntad.

Saben también muchas otras cosas mas, claras como la luz que luce hasta en las tinieblas, aun cuando las tinieblas no quieran comprenderla.

Pero como «La Crónica» se limita á extractar y copiar, copiemos y extractemos también por hoy nosotros.

«De la historia de la francmasonería resultan demostrados hasta la evidencia algunos caracteres generales que distinguen á esta sociedad.

Uno de ellos es su indestructibilidad; pues las mas violentas persecuciones de papas y reyes absolutos, las expatriaciones, prisiones, presidios y la misma aplicación de la pena de muerte, léjos de concluir con ella, han contribuido á arraigarla.

Otro de sus caracteres generales es el haber llegado á ser el símbolo de la fraternidad, hasta tal punto, que cuando se ve una reunión de personas sostenerse y ayudarse recíprocamente, se dice: parece una francmasonería.

La francmasonería es una sociedad de socorros mútuos universal: el francmason está seguro de encontrar hermanos y auxilio en cualquier parte del mundo en que se encuentre, pues por todas ellas la sociedad está estendida, y esto que hoy tiene gran importancia, la tenía no menos y tal vez mucho mas grande en las épocas de barbarie en que extranjero y enemigo eran sinónimos, en que el hombre estaba sometido á toda clase de tiranías y servidumbre. Por eso esta sociedad, que ha satisfecho una de las necesidades individuales mas importantes, no ha podido menos de desarrollarse, de generalizarse y de persistir, á pesar de toda clase de persecuciones.

Una vez generalizada y legalmente admitida en muchas naciones, la francmasonería, á la vida local y á la satisfacción de los intereses individuales, ha agregado las relaciones internacionales tanto individuales como corporativas.

La francmasonería es una asociación universal, sometida á las leyes de cada país. Es en todo estado, como en toda logia, una sociedad íntima de hombres escogidos, cuya doctrina tiene por base el amor á Dios y el amor á los hombres. Reconoce por causa la verdad, la luz, la libertad; por principio la igualdad; la fraternidad, la caridad; por armas la virtud, la sociabilidad, el progreso; y por objeto el perfeccionamiento y la felicidad de la humanidad. Tiene su centro y su imperio donde está el género humano: no es una sociedad secreta, sino una sociedad que tiene un secreto.

Y este secreto es la llave maestra que cierra con doble vuelta la entrada á los perniciosos y aviesos

que pudieran trastornar sus fines altamente humanitarios, y abre de par en par las puertas á las personas de buena voluntad, honradas y laboriosas, y á los corazones generosos que llenos de abnegación solo anhelan el bien de sus semejantes, que es el bien de la Humanidad entera.

Ninguno puede hacerse mason y gozar de los derechos inherentes á este título, si no goza de buena reputación y es de costumbres irreprochables, si no tiene una profesión libre y honrosa, si no justifica que posee suficientes medios para vivir, y si no posee bastante instrucción para comprender y apreciar las verdades masónicas. (Estatutos Generales, artículo 9.)

En el seno de las reuniones masónicas, todos los hermanos están bajo el nivel de la igualdad mas perfecta; no existen entre ellos otras distinciones que las de la virtud, del saber, y de la jerarquía de los oficios. (artículo 11.)

Proclamada la unidad de Dios, que hizo al hombre á su imagen y semejanza, dimana la unidad del género humano; y no teniendo los hombres mas que un mismo padre, comun á todas las razas, no forman mas que una casta, y de aquí dimana la igualdad civil, que produce la libertad y la fraternidad universal, propia de los que quieren llevar el título de hombres como miembros de la gran familia humana.»

Acabemos por hoy imitando en lo posible el último párrafo del periódico que nos ocupa:

Interin que «La Crónica» paladea, saborea y saca gusto de los anteriores párrafos, esperamos que se cure de sus errores, si los sigue de buena fé; si pero con deliberada intención, conocido su error, insiste en sus trece, sabrá que no nos coge desprevénidos.

## CULTO CATÓLICO.

**CORTE DE MARIA.** Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Anunciata en la iglesia de San Francisco.

## Movimiento del Puerto.

Entrados el 3.  
De Palma en 1 dia vapor correo Mahonés c. don Juan Thomás con 17 trips., 12 pas. varios efectos y la correspondencia.

Despachados el 3.  
Para Barcelona con azúcar y otros berg. gol. Jaime Soberano 2.º de 215 tons., c. don Mateo Truch con 11 trips.  
Para idem con algodón y cueros berg. gol. Timoteo 3.º de 305 tons., c. don Jaime Maristañy con 15 trips.  
Para idem con palo tinto berg. gol. Pubilla de 225 ton., c. don Francisco Guardiola con 13 trips.

## OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

| Días. | Baróm. á las 7 horas mañana. | Termómetro centígrados. | Higrómetro á las 9 de la mañana. | Pluviómetro en milímetros. | Serenidad.     | Vientos á las 9 horas mañana. | Fuer. sobre 1 ms. cuadrado en kil. |
|-------|------------------------------|-------------------------|----------------------------------|----------------------------|----------------|-------------------------------|------------------------------------|
| 24    | 761 <sup>5</sup>             | 26 <sup>8</sup>         | 23 <sup>2</sup>                  | 68                         | 5              | ONO fres.                     | 5'                                 |
| 25    | 760 <sup>5</sup>             | 28 <sup>5</sup>         | 23 <sup>2</sup>                  | 73                         | 6 <sup>3</sup> | SO flojo.                     | 2 <sup>5</sup>                     |

## AFECCIONES ASTRONÓMICAS.

**SOL.** — Sale á las 5 h. 58 m. — Pónese á las 5 h. 40 m. de la tarde.

**LUNA.** — Sale 8 h. m. 58 de la noche. — Pónese á las 11 h. 3 mañana.

# BOLETIN DE ANUNCIOS.

## Ayuntamiento de Mahon.

Inversion de la cantidad recaudada de la suscri-  
cion para costear los gastos de la festividad de Ntra.  
Sra. de Gracia celebrada el dia 8 del actual a saber:

|   | Pesetas.    |
|---|-------------|
| Producto de la suscripcion.   | 91'75       |
| <b>GASTOS.</b>  |             |
| Por valor de dos cucharas de plata grandes y dos pequeñas, s/n.º 1.                             | 33'00       |
| Por una cuchara de plata, s/n.º 2.  | 11'00       |
| Por refresco para la banda de música s/n.º 3.   | 45'58       |
| Por una cuenta de papel y otros efectos empleados en la hechura de globos aerostáticos s/n.º 4. | 10'75       |
| Por un galon de rom s/n.º 5.  | 5'50        |
| Por alquiler de dos mulos para los nuncios.   | 6'00        |
| Por gratificacion a un hombre que cuidó de la bandera.  | 1'00        |
| Por cinta para los premios y un bote.   | 6'50        |
| Por premios a los hombres y muchachos.  | 7'50        |
| Por un vaso que se rompió.  | 0'75        |
| Por gratificacion al sereno Alvarez que cuidó del refresco de la Alameda.                       | 2'00        |
| <b>Déficit.</b>   | <b>7'83</b> |

Lo que se inserta en este periódico para conocimiento del público y satisfaccion de los Señores que tomaron parte en la suscricion.—Mahon 29 setiembre de 1871.—El alcalde 2.º; Ramon Orfila.

## Loteria nacional.

Admon. pral. n.º. 1462. Mahon.

Prospecto del sorteo extraordinario que ha de celebrarse en Madrid el dia 7 de Octubre de 1871.

Constará de 10.000 billetes al precio de 250 pesetas cada uno, distribuyéndose 300 premios importantes 1.875.000 pesetas, a saber:

| PREMIOS.   | PESETAS.         |
|--|------------------|
| 1 de . . . . .   | 500.000          |
| 1 de . . . . .   | 250.000          |
| 1 de . . . . .   | 100.000          |
| 1 de . . . . .   | 50.000           |
| 1 de . . . . .   | 25.000           |
| 50 de 5.000 . . . . .  | 250.000          |
| 423 de 1.500 . . . . .   | 634.500          |
| 9 aproximaciones de 2.500 pesetas para los 9 números restantes de la decena del que obtenga el premio mayor. | 22.500           |
| 9 id. de 2.500 para los 9 números restantes de la decena del que obtenga el premio segundo.                  | 22.500           |
| 2 id. de 6.000 para los números anterior y posterior al premiado con 500.000.                                | 12.000           |
| 2 id. de 4.250 id. para id. id. al premiado con 250.000.   | 8.500            |
| <b>500</b>   | <b>1.875.000</b> |

Los billetes están divididos en DÉCIMOS que se espandan a VEINTE Y CINCO PESETAS (100 reales) cada uno.—Mahon 27 setiembre 1871.—Juan Rodriguez.

## El Comisario de Guerra Inspector del repuesto de víveres de la fortaleza de esta plaza.

Hace saber: Que no habiendo tenido efecto la subasta celebrada el dia catorce del actual para la venta en pública subasta de veinte y ocho quintales métricos de abichuelas existentes en este repuesto, se convoca a una segunda subasta que tendrá lugar el dia nueve de Octubre próximo en esta Comisaría de Guerra sita en la calle de S. Fernando n.º. 14 presentando los interesados las proposiciones cerradas y arregladas en un todo al modelo que se espresa a continuacion; haciendo presente a las personas que hayan actuado como peritos para la valoracion de dicho artículo, no pueden tomar parte en la subasta como licitadores segun lo dispuesto por la superioridad, debiendo servir de precio límite en esta subasta el de treinta y siete pesetas por cada un quintal métrico del referido artículo y que dividida en lotes de a cuatro quintales cada uno los mencionados veinte y ocho quintales métricos, pueden hacerse proposiciones por uno ó mas lotes, siendo preferida en igualdad de circunstancias la proposicion total a las parciales, segun se espresa en la condicion adicional al pliego de condiciones que en union a la muestra del artículo que se menciona, se hallan de manifiesto en esta Comisaría de Guerra. Lo que se hace saber para nuevo conocimiento del público.—Mahon 28 Setiembre de 1871.—Ramon Sostres.

### Modelo de proposicion.

D. F. de T. . . . . vecino de esta ciudad enterado del anuncio y pliego de condiciones de la Comisaría de guerra de esta plaza de veinte y ocho del mes pasado, se compromete a comprar (tantos quintales métricos) de abichuelas al respecto de T. . . . . pesetas (todo por letra) por cada un quintal métrico de dicho artículo.—Mahon . . . de octubre de 1871.

Firma del proponente.

## El Intendente militar de las Islas

Baleares.

Hace saber: que los precios límites señalados para la pública y simultánea licitacion en esta Intendencia y en las comisarias de guerra de Mahon é Ibiza anunciada para el dia 6 de Octubre próximo a la 1 de la ta de con objeto de contratar la adquisicion de sesenta mil kilogramos de carbon vegetal para la administracion de utensilios de esta plaza, setenta y dos mil kilogramos para la de Mahon y doce mil kilogramos para la de Ibiza, son los siguientes.

| Precio     | Palma.                | Pesetas. |
|------------|-----------------------|----------|
| de cada    | Mahon.                | 0'084    |
| kilogramo  | Ibiza.                | 0'098    |
| de carbon. | Para los tres puntos. | 0'092    |

Palma 30 de Setiembre de 1871.—Roberto de Zaragoza.—Es copia El Comisario de Guerra— Ramon S. stre

## Alcaldia popular de Mahon.

El Sr. Administrador de propiedades y derechos del Estado con fecha 2 del actual me dice lo siguiente:—«Habiendo vencido en 29 de Setiembre próximo pasado la pension de 1871 de la mayor parte de los censos que administra esta dependencia procedentes de conventos, comunidades de Presbiteros y Patrimonio que fué de la corona en esta Isla, ha de merecer de V. en obsequio del servicio público se sirva disponer se den en esta ciudad los oportunos edictos y pregones a fin de que los censatarios residentes en este distrito hagan efectivos sus descubiertos en esta oficina dentro del término de 15 días señalado por instruccion, esperando se servirá darme aviso de haberse verificado.»

Lo que se inserta en este periódico para que lle-  
gue a conocimiento del público.

Mahon 3 Octubre 1871.—El Alcalde 2.º; Ramon Orfila.

El empresario del coche-correo de Mahon a Ciudadela y vice-versa, participa al público que desde hoy queda fijado su domicilio y despacho de pasajeros calle del Norte n.º. 4

## MANTECA DE VACA SALADA SUPERIOR.

Se encontrará a 6 rs. 50 cénts. LIBRA, calle de a Iglesia n.º. 4.

El 16 del corriente saldrá del puerto de Barcelona para el de Montevideo y Buenosaires el magnifico vapor SAVOIE. Para informes dirigirse a D. Jorge Benjam en el almacén del despacho del vapor Menorca.

## PÓLVORA.

En Alayor, calle de Purrasa n.º. 26 estanco de Martin Sintes y Pons, se acaba de recibir un completo surtido de pólvora de la acreditada fabrica «LA MANRESANA», la cual se espande a los precios siguientes:

|   |                                   |
|---|-----------------------------------|
| Pólvora de caza superior marca S. a 30 rs. vn. Kil. | id. id. id. id. id. id.           |
| id. id. id. id. id. id.                             | id. id. id. id. id. id.           |
| id. id. primera clase a 7 paquete de 4 lib.         | id. id. segunda clase a 5 id. id. |
| Pólvora de mina primera clase a 7 1/2 rs vn. Kil.   | id. id. segundo clase a 6 id. id. |
| Mechas para barrenos a 4 rs. vn. un rollo.          |                                   |

## BUENA OCASION.

Por ausentarse su dueño se vende la confiteria LA ESTRELLA DE ORO. Informarán en el mismo establecimiento calle del Castillo.

## LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO DE SEÑORAS Y SEÑORITAS.

A dichas publicaciones admitense suscripciones en esta imprenta Bastion 39, Mahon, donde hay números de muestra.